

Lokale Überempfindlichkeit

Information

Einige Zytostatika können während des Einlaufens eine lokale Reaktion längs der Venenwand und/oder an der Haut über der entsprechenden Vene auslösen. Die Symptome treten während oder unmittelbar nach Infusionsbeginn auf und klingen in der Regel innerhalb weniger Stunden wieder ab.

Die Therapie muss deswegen aber nicht abgebrochen werden. Meist lässt man zur Linderung der Symptome eine physiologische Kochsalzlösung (NaCl 0,9%) parallel laufen und legt oberhalb der Einstichstelle eine kühle Kompresse auf.

Auf was muss ich achten?

Auf folgende Symptome sollten Sie achten:

- Rötung der Haut um die Injektionsstelle
- Quaddelbildung im Verlauf der injizierten Vene (Urtikaria)
- Juckreiz

Was kann ich selbst tun?

Beobachten Sie zu Beginn und während des Einlaufens der Zytostatikainfusion die Einstichstelle und das umgebende Gewebe.

Wann informiere ich Pflegende/Ärzte?

Melden Sie sich umgehend beim Pflegepersonal/Arzt, wenn Sie Symptome an der Haut feststellen.